



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

La UCR aclara una publicación del diario La Nación

Ante una publicación de este 22 de marzo del 2021, titulada “UCR disparó gasto en anualidades pese a advertencias de efectos en finanzas”, la Universidad de Costa Rica aclara lo siguiente

22 MAR 2021 Gestión UCR



El girasol es el símbolo de la Universidad de Costa Rica. *Lucem Aspicio* (en busca de la luz).

La nota publicada por el diario *La Nación*, en el contexto del inicio del debate en plenario de la Ley Marco de Empleo Público este 22 de marzo, retoma un hecho del 2009 que ya ha sido atendido por las universidades públicas.

El pasado viernes 19 de marzo, la Universidad de Costa Rica anunció el nombramiento de una comisión que estudiará el esquema salarial de la UCR, nota de prensa que no fue publicada por ese diario.

CONSULTE: [Resolución de Rectoría R-66-2021 sobre comisión que estudiará escala salarial en la UCR](#)

Igualmente, en las últimas semanas, tanto en el seno de Conare como en la Universidad de Costa Rica, se anunciaron acciones tendientes a la reformulación de las remuneraciones, actos que se suman a más de una década y a tres administraciones universitarias distintas en las que la Institución redefinió el rumbo del gasto en salarios.

La anualidad que reciben los funcionarios de la Universidad de Costa Rica tiene tendencia a la baja desde el 2018. El año pasado fue de 1,94% para personas profesionales y de 2,54% para personas no profesionales. En la actualidad este monto es de 0%.

Además, la nota de *La Nación* hace una interpretación de la relación entre los fondos corrientes (los que se reciben por el FEES) y no entre el total de fondos con los que trabaja la Universidad, el cual supone los ingresos que recibe como producto del vínculo externo remunerado.

Los datos correctos demuestran que para los últimos ocho años, la proporción del gasto en salarios se ha reducido al pasar de representar un 72 %, en el 2012, a un 67,79% en el 2019, y para el 2020 el gasto corriente en salarios se redujo en más de ₡800 millones de colones. Para este año la proporción del gasto en salarios fue de un 71 %, debido a la baja general en los recursos que financian a la educación superior. **El año pasado, el presupuesto de la UCR se redujo en más de ₡34 000 millones de colones.**

Ingresos por periodo versus gasto en salario de fondos corrientes

Año	Ingresos del periodo	Gasto salarios fondos corrientes	Inversión y operación	% Salarios	% Inversión y operación
Año 2012	180 686 932 293,22	124 979 555 601,87	47 793 906 453,32	72,34 %	27,66 %
Año 2013	202 722 230 912,47	137 754 421 368,23	55 681 473 157,15	71,21 %	28,79 %
Año 2014	226 742 332 980,83	154 807 452 854,33	58 847 480 510,68	72,46 %	27,54 %
Año 2015	258 594 946 419,21	167 588 666 502,21	66 081 828 813,89	71,72 %	28,28 %
Año 2016	288 185 575 909,19	180 240 830 298,04	77 788 466 308,45	69,85 %	30,15 %
Año 2017	321 747 439 637,73	191 916 445 651,36	76 912 245 079,72	71,39 %	28,61 %
Año 2018	345 257 965 638,37	201 516 499 343,31	96 315 777 000,09	67,66 %	32,34 %
Año 2019	340 534 875 916,41	210 464 339 716,60	100 015 750 983,60	67,79 %	32,21 %
Año 2020	306 269 998 128,55	209 609 424 804,04	82 473 165 568,56	71,76 %	28,24 %

Comisión que estudia el esquema salarial en la UCR

Dr. Pedro Méndez Hernández, Escuela de Matemática, coordinador

M. Sc. Alfonso Chacón Mata, Escuela de Administración de Negocios
y Facultad de Derecho

Bach. María Fernanda Durán Navarro, Rectoría

Dr. Leonardo Garnier Rímolo, Escuela de Economía

Dr. Adolfo Rodríguez Herrera, Escuela de Economía

Dr. Maikol Solís Chacón, Escuela de Matemática

M. Sc. Angélica Vega Hernández, Escuela de Administración Pública



Gabriela Mayorga López

Editora digital y periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: ciencias económicas, derecho, innovación y emprendimiento

gabriela.mayorgalopez@ucr.ac.cr

Etiquetas: [#ucraclara](#).